



Presidencia de la República

Fecha: 01 de julio de 2021

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, participa en Foro Generación Igualdad.

Excelencias, amigas y amigos:

La pandemia nos ha demostrado que la ciencia, la generación de conocimiento, la capacidad de desarrollar tecnologías, la capacidad de innovar, son absolutamente esenciales para enfrentar grandes crisis. Esto requiere contar con las capacidades y los talentos de todos y de todas, sin exclusiones.

Hoy me enorgullece anunciar que Chile lanzará una Política Nacional de Igualdad de Género en el mundo de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación, con el objetivo de alcanzar plena igualdad de oportunidades en estos rubros.

Esta política es el resultado de un proceso virtuoso en el que participaron más de 1.800 personas, haciendo reflexiones y aportes a través de una consulta pública y también muchas mesas de trabajo con la sociedad civil, la academia y con el sector privado.

Esta hoja de ruta está organizada en torno a cuatro grandes objetivos y que se traducen en un ambicioso plan de acción con más de 30 medidas concretas como, por ejemplo:

- Implementar un programa educativo que promueva la exploración científica en niños y niñas a temprana edad, y capacite a los educadores para enseñar ciencia sin sesgos de género;
- Otra medida: crear un Observatorio Nacional para promover y monitorear el uso de los datos desagregados por sexo para estar



informados del desarrollo de las políticas públicas en materia de ciencia y tecnología;

- Otra medida: fomentar cuotas de género para los puestos de trabajo que se generan con el despliegue de la tecnología 5G, Quinta Generación, que estamos realizando en nuestro país y que es la puerta de entrada a la economía digital, a la sociedad del conocimiento y la información, al internet de las cosas.

La pandemia ha acelerado la digitalización de nuestras vidas. Por ejemplo, el trabajo, la educación, la salud y tantas otras actividades humanas, incluyendo los foros internacionales como éste.

Pero sabemos que los desarrollos tecnológicos no alcanzan a todos por igual. Es por eso que Chile está encabezando la cooperación regional para alcanzar una transformación digital inclusiva, en la que las mujeres tengan las mismas oportunidades para acceder, usar y crear tecnología.

Con este objetivo, hoy quiero anunciar la creación de la Alianza Regional para la Digitalización de las Mujeres de América Latina y el Caribe, que cuenta con el apoyo de socios tan significativos como Microsoft, CEPAL y muchos más.

Esta alianza impulsará acciones comunes para promover la accesibilidad digital de hogares que hoy no están conectados y que son liderados por mujeres, y también la creación de una plataforma virtual colaborativa de formación en habilidades digitales, creación de redes e intercambio comercial para las mujeres de nuestra región.

El escenario post pandemia nos exige reconstruir sociedades más justas, más sustentables y más inclusivas. Y la única forma en que mañana podamos contar con estas sociedades a las que aspiramos es asegurándonos que hoy las mujeres y las niñas tengan un rol protagónico en la construcción de esa sociedad.

Muchas gracias.